

Que vont devenir les paroisses du Nord Pas de Calais ?

La réponse lors de la 4^e assemblée

Les 31 janvier et 1^{er} février 2015 se tient à Merville la 4^e et dernière assemblée du synode provincial Lille Arras Cambrai, pour « inventer les paroisses de demain ».

Depuis un an et demi, le processus est en marche. Des milliers d'habitants du Nord-Pas de Calais ont exprimé leurs attentes pour l'avenir des paroisses. Ils ont été entendus pas les 190 baptisés qui composent l'assemblée. Ces membres ont déjà vécu trois sessions de deux jours, depuis décembre 2013, pour se découvrir, écouter la vie du monde, prier, travailler, **dessiner le relief des paroisses et tracer leurs axes communs de mission**.

Le vote final

Au cours de ce week-end, ils vont finaliser et **voter les orientations et les innovations** que le synode recommande aux évêques pour les paroisses de la région. Les évêques les porteront, avec leurs observations, auprès du pape François à Rome. Une fois le visa romain accordé, les textes seront officiellement promulgués pour se déployer dans les trois diocèses (date prévisionnelle : septembre 2015).

« La paroisse sera missionnaire, c'est l'orientation majeure du synode. Une mission que doit porter l'ensemble des chrétiens afin de rejoindre les plus pauvres, les marginalisés, les familles, les jeunes... tout en prenant en compte les réalités financières et immobilières existantes. Être missionnaire exige de se rendre proche grâce à des communautés de proximité, des réseaux de relation dans lesquels on veillera à soigner plus particulièrement la qualité de l'accueil et où l'on invitera largement. » précise Elisabeth Souillard, membre des assemblées synodales.

Vivre un synode, c'est marcher ensemble et prier ensemble.

Prier pour se rassembler au-delà des différences. Prier pour prendre du recul par rapport à ses propres attentes et chercher l'intérêt commun. Et prier surtout, pour se mettre à l'écoute de ce que Dieu nous invite à faire, à vivre. Les chrétiens des trois diocèses, et plus particulièrement les membres des assemblées synodales ont fait ce chemin. Et c'est l'ensemble des chrétiens qui est appelé, chacun au nom de son baptême, à se mettre en route aujourd'hui pour construire cette Eglise. Le synode doit encore être mis en œuvre au niveau des paroisses et des doyennés (territoire qui regroupe plusieurs paroisses), et ce dès la réception officielle des textes de Rome en septembre 2015. Des rencontres se vivront alors plus localement. Certaines paroisses s'y préparent déjà !

Chiffres clés

- 4 sessions de 2 jours avec 190 personnes
- 50 rencontres de l'équipe de pilotage et des commissions
- 2 ans de travail
- Plus de 10000 courriers-réponses au questionnaire du synode aux habitants de la région
- Une trentaine de lecteurs de ces réponses

Cette démarche est aussi un témoignage. Elle montre qu'il est possible de se rassembler, motivés par la recherche du bien commun, par quelque chose de plus grand que soi, de s'écouter et de chercher ensemble un chemin qui soit source de vie pour chacun. Un chemin d'humanité...

Les textes votés seront publiés dans les jours qui suivent cette quatrième assemblée

www.synodelac.fr

Invitation des médias – Dimanche 1^{er} février à Merville, ouverture de la session de 10h à 16h, avec fin des débats en assemblée, vote final et rencontre des évêques et de membres du synode.

Relations presse : Marie SCHOCKAERT – 06 88 26 77 00 – relationspresse@lille.catholique.fr

Pour mémoire : un synode provincial ?

Ce synode provincial, *kesako* ? En juin 2013, les évêques des diocèses de Lille, Arras et Cambrai, soit l'Église catholique présente sur le Nord-Pas de Calais, ont convoqué une assemblée synodale pour une « mise à jour » de la mission et de la structure des paroisses. Ce territoire qui représente notre région est appelé dans l'Église « province ecclésiastique ».

Qu'est-ce qu'un synode ?

Vivre un synode, c'est marcher ensemble, c'est prier ensemble. C'est se rassembler pour se mettre à l'écoute du monde, de ses attentes, ses souffrances, ses joies et ses espoirs. C'est prier pour entendre les chemins sur lesquels le Seigneur appelle les baptisés à vivre cette rencontre. C'est s'accorder, ensemble, sur une proposition commune pour avancer en ce sens.

Inventer les paroisses de demain ?

La paroisse représente une communauté chrétienne de référence. C'est la présence d'un curé (qui est prêtre) et de laïcs qui animent la vie d'une ou plusieurs communes, avec au cœur de cette vie la célébration eucharistique (messe) dominicale. « Inventer les paroisses de demain », c'est se mettre d'accord sur les enjeux et les grandes priorités qu'ont à relever ces chrétiens. C'est ouvrir de nouveaux horizons en s'accordant sur un vocabulaire, une organisation commune pour l'Église de la région. C'est aussi accepter de faire certains renoncements, certaines spécialisations, pour être, encore mieux demain qu'hier, au service de l'annonce de l'Évangile dans les trois dimensions de la vie chrétienne : le rassemblement et la prière, l'attention à l'autre, notamment les plus fragiles, la transmission de la foi.